



Année 2024

Bulletin N°5

Madame, Monsieur,

N° Entreprise BE0426765950

Grand Maître

Président

Francis Renard

Allée des Bergeronnettes, 5

5001 Belgrade

Tél. 081-73 46 31

Gsm. 0495-37 12 13

francisrenard5001@gmail.com

Grande Chancelière

Vice Présidente

Jeannine Marchal

Avenue Jean Pochet, 60

5001 Belgrade

Tél. 081-73 10 73

Gsm. 0477-77 93 22

jeamarchal115@hotmail.com

Grand Epistolier

Secrétaire

Bernard Wautelet

Rue des Cyclamens, 5

5001 Belgrade

Gsm. 0474-297059

bernard.wautelet56@gmail.com

Grand Argentier

Roland Antoine

Avenue Jean Pochet, 24

5001 Belgrade

Tél. 081-73 49 14

Gsm. 0474-24 08 17

rolandantoine@hotmail.com

IBAN :BE08 0013 8824 5913

Vi Keute di Nameur



Blonde Brune
Bière Wallonne de Luxe

Avec le soutien de la Ville de Namur



Participation de notre confrérie à « l'apéro Rops » ce vendredi 14 juin 2024



Notre confrérie a participé, cette année encore, aux festivités du 15 août à Huy

Dans ce bulletin n°5 de 2024, vous trouverez :

- 3 rapports de confrérie visitée en mai et juin 2024
- 2 invitations de confréries

Royale Confrérie du Maitrank

Le dimanche 12 mai 2024, la Royale Confrérie du Maitrank d'Arlon tenait son 59^{ème} chapitre et fêtait son 60^{ème} anniversaire.

Annie, Bernard, Arlette et moi sommes arrivés vers 08h15 dans l'enceinte de l'institut Etienne Lenoir où les différentes étapes du chapitre vont se dérouler. Nous avons dû chercher un peu pour trouver le bâtiment où les confréries étaient accueillies.

Vers 09h30, des bus transportent les participants, qui le souhaite, à l'office religieux en l'église St Donat. Après la messe, tout le monde se retrouve à l'institut.

Les confréries sont appelées et pénètrent en cortège dans la salle des sports. Présentation de la confrérie et de ses membres.

Le Grand Tabellion appelle les intronisés et lorsque nous avons notre coupe de maitrank, dit : « le moment de l'épreuve est venu, videz cette coupe sans votre souffle reprendre, votre félicité en dépend. »

Pendant que nous buvons, tous les participants reprennent en chœur le refrain du chant de la confrérie.

Nous recevons alors médaille et diplôme et allons signer le livre d'or. Le verre de l'amitié est servi dans cette même salle des sports.

Vers 13h30, nous nous dirigeons vers le bâtiment où se tient le banquet préparé par le traiteur Gilles Romain d'Houffalize.

Comme il s'agit d'une année anniversaire, nous avons reçu un verre à l'effigie de la confrérie (très bien fait).

L'animation musicale était assurée par Andrea Caltagirone.

Vers 19h30, nous avons pris congé de nos hôtes et avons rejoint Belgrade après avoir passé une très belle journée ensoleillée.

Patricia



Résumé de notre sortie à la Confrérie de Berthe au long pied à Liège le 17 mai 2024,

Un peu d'histoire :

Confrérie gastronomique dépendant de la Charlemagn'rie créée en 2005. Elle a pour but de défendre le folklore et la gastronomie et de faire connaître Herstal. Leurs spécialités culinaires sont les crêpes nappées de chocolat et d'advocaat, une liqueur à base de pèkèt et de cerises et une praline « le Bertine ».

Bertrade de Laon, plus connue sous le nom de Berthe au Long Pied, est la fille du Comte Haribert II de Laon et de Gisèle d'Aquitaine. Haribert II suivait Pépin le Bref dans ses déploiements guerriers. De ce fait, il s'installa avec sa famille à la Préalles non loin du château de Pépin le Bref, au moulin du Rida. C'est là que Berthe rencontra le très jeune Pépin le Bref qui était venu se reposer au château entre deux batailles. Quelque temps après naquit Charles le Grand dit "Charlemagne". Bien plus tard, Pépin épousa Berthe et de cette union naquit un fils Carloman et selon certaines sources, plusieurs filles : Gisèle, Gertrude, Adélaïde, Rothaïde...

Si Charles le Grand fut célèbre, les filles furent moins bien connues... C'est pourquoi la "Confrérie des Filles de Berthe" a été créée, pour les mettre à l'honneur.

C'est lors de la fête de la Charlemagn'rie en septembre 2005 que Monsieur André NAMOTTE, président des Compagnons de Charlemagne a parrainé une 1ère " Fille de Berthe " qui à son tour intronise chaque année de nouvelles consœurs.

Pour faire partie de ce groupe, il suffit d'être une femme de 18 à 98 ans, porter le costume et l'emblème lors de manifestations culturelles.

Notre voyage :

Après un voyage de 90 minutes sous des pluies diluviennes, Stephan et moi sommes enfin arrivés à bon port.

A notre arrivée, à la Charlemagn'rie nous sommes reçus dans la salle du chapitre déjà préparée pour le repas. Les confréries namuroises sont regroupées à la même table.

Stephan est invité dans une salle séparée à se mettre en habit, moi j'accroche mon épitoge à l'épaule droite



Vers 19h, on nous annonce l'arrivée des filles de Berthe au long pied.

C'est en procession que celles-ci prennent place sur la scène préparée pour leur 17^{ème}. Chapitre.

Une fille de Berthe énumère les confréries présentes qui se lève et salue l'assemblée à l'appel de leur nom.

Après avoir intronisé deux impétrantes qui prêter serment à genoux sur une chaise d'église, la main droite sur le long pied de Berthe (en plâtre), les intronisées des confréries sœurs sont appelées par salves de six,

Je fais donc partie de la deuxième salve.

Stephan apporte le cadeau préparé par Jeanine

Mon CV est court et bref mais amuse l'assemblée :



Chantal est l'épouse du Maître du Site de sa confrérie. Comme son mari a toujours oublié de la proposer à l'intronisation, elle a décidé de se venger : Aller uniquement dans les confréries qui n'intronisent que les dames. En voilà un qui est puni pour son omission !

J'ai prêté serment aux Berthe ai bu et mangé leur victuaille.

Leur breuvage fut divin et leur nourriture, un morceau de crêpe, un gout de trop peu.

Mmmmh pour une fois pas de bière mais un petit shot merveilleux.



Quant à leur breuvage je fus trompée ; en effet ma consœur de droite ne buvant pas d'alcool, un shot lui avait préparé mais dans la confusion il m'a été donné je le bu de bon cœur au grand désarroi de ma voisine.

J'ai reçu une médaille à l'effigie de Berthe au long pied, et, ensuite signé le livre d'or et reçu mon diplôme.



Le chapitre m'a paru très court, mais bon enfant, sans fioriture., et pourtant il a duré une bonne heure.

Petit bémol, dommage que les filles de Berthe n'aient pas annoncé leur grade dans leur confrérie: on ne savait qui était qui.

Après avoir chanté l'hymne de la Confrérie de Berthe au long pied, nous avons entamé la marseillaise ensuite la brabançonne.

Après tout ce cérémonial, les confréries sont invitées à partager le banquet qui n'est autre qu'un buffet froid.

Mais avant un apéro nous était offert par la confrérie, les filles de Berthe se sont déployé telle une fourmilière afin de nous servir rapidement

Le repas était très simple mais bon, malheureusement Stephan n'étant pas bien, nous avons soupé en vitesse pour nous éclipser vers 22h, bien avant le dessert.

Faut croire qu'il y ait une malédiction au-dessus de ma tête laquelle m'interdit de manger de la tarte lors de sortie.

Enfin j'attendrai celle de Annie.

Chantal, intronisée.

Confrérie des Chevaliers de l'Ordre des Escargots de Bétonval-Wanze.

Ce samedi 8 juin, Chantal et moi étions inscrits pour participer au 17 chapitre de la Confrérie des Chevaliers de l'ordre des Escargots de Wanze.

Partis à 8h00 de la maison, nous arrivâmes après 36 minutes sur la place de Wanze. Après un repérage du lieu de rendez-vous, je voulu déplacer mon véhicule pour le stationner plus près. L'ordinateur de bord m'afficha alors un joli message : « défaut moteur, faites dépanner le véhicule ». Un confrère de l'Abbaye d'Aulne nous rassura pour le retour.

Accueillis par quelques membres de la confrérie hôte, autre souci : le samovar ne s'était pas mis en route... un bon vieux « Senséo » remplaça donc le défaillant. Viennoiseries, jus d'orange et café pour le petit déjeuner.

Une mise en habit, un cortège de 5 minutes pour rejoindre l'église Ste Marie-Madeleine. Là, le Curé nous accueillit avec un office bien ciblé pour la trentaine de consœurs et confrères présents.

Retour à la salle capitulaire par le même chemin et mise en place de la soixantaine de personnes. Lors de l'appel des confréries, nous fûmes étonné de ne pas être appelés... notre confrérie n'était tout bonnement pas sur leurs listes.

Un espace théâtral avec sièges en gradin sera utilisé pour la cérémonie.
Fond noir, lumière rouge, ambiance feutrée.



Lorsque tous les impétrants furent passés, le grand Maître, Michel Gaspard, demanda si on n'avait oublié personne...

C'est là qu'on se rend compte que, si nous avons été oubliés pour l'appel, - c'est le même listing pour les intronisations - que j'avais été omis de la liste des impétrants également. Erreur rattrapée, car Michel me présenta comme un vieil ami des années 80, lorsque nous étions tous deux commerçants à Salzinnes ; n'ayant

pas mon C.V. sous la main...

Je dois dire que ça fait bizarre de manger une portion d'escargots tout seul sur scène devant soixante personnes.

Heureusement que l'équipe est prévoyante, des diplômes vierges restaient encore pour les oubliés de la fête.

Le chapitre était émaillé de quelques apparitions d'un membre de la confrérie qui imitait Bourvil ; même démarche, même bonhomie, la voix bien travaillée... Oh ! Ben dites-donc !

La grande question de se rendre à Longpré pour le repas ne se posa pas grâce à notre nouvel ami d'Aulne, Daniel Mathieu, que nous remercions encore ici, de nous avoir emmené avec lui.

Petite salle sympathique où 72 convives étaient rassemblés.



Apéritif, escargots au beurre d'ail, porcelet grillé et crudités, suivi de deux boules glacées vanille-fraise furent le menu du jour pour 45 €. Mike & the Guitariste assurait une ambiance musical correcte.

Les boissons « à prix démocratiques » sont assez chères : bouteille d'eau à 8 €, la bouteille de vin à 20 €, le verre de vin à 4 €, la pils à 3 €, mais raisonnables pour les soft à 2 € et la bière triple à 4 €.

Départ à 18h00, avec notre nouvel ami Daniel qui nous déposa à Vedrin. Drôle de journée s'il en est une !

Stéphan Michelet.

Bulletin n° 5 de l'année 2024

Confrérie de la Poule Noire de Herve Le dimanche 22 septembre 2024

12h00 : mise en habit et apéritif

12h30 : intronisations

13h30 : repas gastronomique concocté par Wuidard Frères

Menu

- Apéritif (champagne) et trilogie de mise en bouche
- Œuf parfait cuit à 63°, petits lardons rissolés, estouffade d'épinards
- Vol au vent revisité à la poule de Val Dieu, champignons de Paris, pomme Macaire
- Tarte aux œufs de la Poule Noire by Jean-Philippe Darcis
- Noir du Brésil

Prix : 75 €/p. Boissons comprises jusqu'à la fin du repas (apéritif, vin blanc et rouge, soft, bières). Animation musicale par DJ Phil « Lune de Miel sono »

Inscription : avant : date non communiquée je suppose le 13 septembre 2024.

Confrérie Festeuse des Ducs d'Havré de Tourcoing Le dimanche 29 septembre 2024

08h30 : accueil (salons de réception « La Bonne Franquette » 156, rue de la Lys à 59250 Halluin) – petit déjeuner sucré/salé

09h15 : mise en habit – appel des confréries

09h30 : départ en autocar vers l'hôtel de ville de Tourcoing

10h00 : chapitre dans la salle des mariages

12h30 : retour en autocar, ensuite repas

19h00 : fin des festivités

Menu

- Apéritif servi à table et mises en bouche
- Verrine fraîcheur de crabe, tartare de tomates, avocat et perles
- Porcelet confit et caramélisé sur son gras, pomme de terre et légumes de saison
- Escale exotique
- Voyage au cœur de nos régions
- L'apothéose d'un beau jour avec la caresse du Pâtissier accompagnée des bulles du vigneron

Prix : 55 €/p. Boissons non comprises.

Inscription : avant le 02 septembre 2024.

Si vous souhaitez participer à l'un ou l'autre de ces chapitres,

Faites-le savoir, avant la date indiquée :

- soit par le formulaire informatique sur le site de notre confrérie

- Ou encore, par courriel à : bernard.wautelet56@gmail.com

- soit à Bernard Wautelet (tél : 0474/29.70.59) ce moyen est à utiliser en dernier recours.